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Unoesc oferece 
MBA em Estraté-
gias de Marketing 
em Chapecó.

Supremo reto-
ma julgamento 
do mensalão 
com votos sobre 
venda de apoio.

Encontro latino-
americano sobre 
saneamento será 
em novembro. 

54% dos consu-
midores devem 
para os cartões, 
diz pesquisa: 
54% dos consu-
midores devem 
para os cartões. 

Petrobras produziu 
2,54 mi de barris 
de óleo por dia 
em agosto. 

Anulação de atos 
praticados por 
advogado suspenso 
do exercício 
profissional 
não é automática.
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  45.470                      600.000
20   42.519                12.000 
30   30.079           9.000
40  61.650           7.398
50    60.577           6.000

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

TIME DO CORAÇÃO
SAMPAIO CORRÊA/MA

quarta e sábado

terça e sexta

PRIMEIRO SORTEIO

SEGUNDO SORTEIO

 LOTOFÁCIL

 QUINA 

 FEDERAL

 MEGA-SENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 810  01/10

 Concurso 3009   01/10

 Concurso 4697  29/09

 Concurso 1429   29/09

 Concurso 354  29/09

 Concurso 1284  29/09

 Concurso 1111  28/09

LOTERIA

Eleições 2012: o dia está próximo
Estamos a quatro dias das eleições. Ao con-

trário do que muitos pensam, o voto não é uma 
obrigação, é um direito conquistado depois de 
muitas lutas. Por isso, o eleitor não poderia, ou 
não deveria, jogar o seu voto no lixo. Acredi-
tem: muitos tiveram que morrer para você ter 
direito ao voto.

E, por favor, na hora de votar, não pense só 
em você! Pense naquelas mães que gostariam 
de dar um futuro melhor aos seus filhos. Pense 
naqueles cidadãos que gostariam de crescer na 
vida assim como você. Pense na importância 
e poder que o seu voto tem de mudar, sempre 
para melhor, as coisas. 

Algumas datas importantes: amanhã (04), 
é o último dia para a divulgação da propagan-
da eleitoral gratuita no rádio e na televisão; úl-
timo dia para propaganda política mediante 

reuniões públicas ou promoção de comícios e 
utilização de aparelhagem de sonorização fixa 
entre as 8h e às 24h; último dia para a realiza-
ção de debate no rádio e na televisão, admitida 
a extensão do debate cuja transmissão se inicie 
nesta data e se estenda até às 7h do dia 5 de 
outubro; último dia para os partidos políticos 
e coligações indicarem, perante os juízos elei-
torais, o nome das pessoas autorizadas a ex-
pedir as credenciais dos fiscais e delegados que 
estarão habilitados a fiscalizar os trabalhos de 
votação durante o pleito eleitoral.

Então, é chegado o momento de você, caro 
leitor, escolher o melhor para a sua cidade. 
Agora, você tem essa chance. Caso contrário, 
a sua chance será novamente daqui a quatro 
anos. E, em quatro anos, muita coisa pode 
acontecer...
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Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br

CÂNCER I
Foi lançado neste mês, pela editora Cultrix Pensamento de São Paulo/

SP, um livro cujo título é “Como Viver em Harmonia com o Câncer”, cujo au-
tor é o médico oncologista Celso Massumoto. A obra se destina a pacientes 
com a enfermidade, seus familiares, médicos, enfermeiros e acompanhan-
tes.

É uma obra que traz o positivismo, e revela que o espírito vencedor do 
paciente com câncer tem aumentado consideravelmente sua sobrevida. 
Permitimo-nos sugerir sua leitura. Vai ajudá-los muito.

CÂNCER II
Não poderíamos deixar de registrar em nossa coluna a morte da Hebe 

Camargo. Grande mulher, espelho para muitos televisivos. Comandou por 
décadas os programas de maior audiência da televisão brasileira. Perdemos 
muito com a sua morte, mas ela nos deixou grandes legados, pelo seu alto 
espírito, sua simplicidade e acima de tudo sua coerência...

vox90.com

HOSPITAL SÃO PAULO
Durante a semana, necessitamos para pessoas de nossa convivência, os 

serviços e procedimentos do HOSPITAL SÃO PAULO de Xanxerê/SC. Dei-
xamos registrados o alto profissionalismo, dedicação e competência de seus 
médicos e enfermeiros, e parabenizar pela ótima estrutura daquele nosocô-
mio, tão bem administrado pelas Irmãs Franciscanas. É um referencial de 
nosso Estado na área de cardiologia. 

O VALOR DO COCHILO
Dormir é bom, necessário e fundamental para a saúde. Mas e o cochilo?
A dúvida de muitas pessoas é se aquela dormidinha curta, em um pe-

ríodo qualquer do dia, atrapalha ou 
não o sono noturno. Especialistas 
dizem que o sono diurno pode au-
mentar em até 50% a capacidade de 
tomar decisões acertadas, sem falar 
na melhora em até 30% da produ-
tividade no trabalho. Mas é preciso 
obedecer a algumas regras. O tempo 
do cochilo deve ser de quinze a trin-
ta minutos... 

unimednne.com.br

LIÇÕES 

DE VIDA
Nossas atitudes escre-

vem nosso destino. Nós so-
mos responsáveis pela vida 
que temos. Culpar os outros 
pelo que nos acontece é cul-
tivar a ilusão. A aprendiza-
gem é nossa e ninguém po-
derá fazê-la por nós, assim 
como nós não poderemos 
fazer pelos outros. Quanto 
mais depressa aprendemos 
isso, menos sofreremos.

Até a próxima edição... 

A POLÍTICA DE RABO PRESO
Os principais problemas de campanhas eleitorais que depois ter-

minam em corrupção no governo:

1-AS DOAÇÕES
Estas geralmente são do caixa dois. Em troca, obtém contratos sem 

licitações ou facilidades burocráticas, como mudanças de regras que 
favoreçam seus negócios...

2-ACORDOS
O candidato faz um acerto político com algum grupo, que depois 

será agraciado com cargos e espaço no governo.
Não raramente, esse loteamento abre espaço para a corrupção, sem 

que o mandatário possa intervir.

3-ALIANÇAS
Grupos ligados a atividades diversas patrocinam as campanhas de 

políticos.
Uma vez eleitos, eles retribuem em formas diversas, todas as benes-

ses do poder, pois ninguém faz alianças que não tenham depois vanta-
gens no exercício do mandato. Todos os favores da lei para os aliados.

ELEIÇÕES 2012 I
Amanhã (04), encerram-se as propagandas 

eleitorais gratuitas no rádio e televisão. Durante 
todo o período cumprimos com a determinação 
da legislação eleitoral. Pela qualidade e conteúdo 
dos mesmos, acreditamos que o leitor tenha feito 
sua própria análise, não cabendo a nós induzi-lo, 
pois acreditamos que todos somos dotados de in-
teligência. Certamente no dia de amanhã teremos 
um encerramento digno e que leve a mensagem 
final de cada coligação.

ELEIÇÃO 2012 II
Durante o período eleitoral o JORNAL O LÍ-

DER pagou por algo que não devia, mas nada foi 
absorvido, pois estamos centrados sempre na jus-
tiça e lealdade. Nós da direção, mantivemos total 
imparcialidade e assim o faremos sempre. Quanto 
a taxar um órgão de imprensa que nos pertence 
de parcial, resta-nos afirmar: Vejam a nossa tra-
jetória em todo o passado por décadas de direção 
em órgãos de imprensa e também o presente. 
Depois analisem a mesma história de quem nos 
imputa tão pejorativo adjetivo. Não dependemos 
de dinheiro público para manter nossa estrutura 
e muito menos pagar nossos dedicados funcio-
nários, o que, aliás, apoiam ambas as coligações, 
pois jamais condicionamos trabalhar aqui pesso-
as que tivessem determinada tendência partidá-
ria.  Os veículos de nossos funcionários estão ade-

sivados e trabalham em suas horas de folga para 
ambos os lados. A sociedade está vendo a nossa 
verdadeira democracia. Não queiram desvirtuar... 
Essa é a grande verdade...

ELEIÇÃO 2012 III
Quanto às pesquisas publicadas, essa colu-

na sempre afirmou que divulgaríamos pesquisas 
que tivessem a nossa credibilidade. As matérias A 
PEDIDO, e pagas, não são objeto de análise desta 
empresa e não o poderiam. Para que não pairem 
ainda dúvidas dos SÃO TOMÉ, estamos divulgan-
do nesta edição uma pesquisa contratada e paga 
por nós. Espelha a realidade do eleitorado, suas 
tendências e as probabilidades neste momento. 
É o nosso registro que julgávamos ser oportuno. 
Essa é IMPARCIAL...

ELEIÇÃO 2012 IV
O trabalho quanto à divulgação dos resultados 

será o mais completo e ágil que haverá em toda 
a região. Pela experiência e estrutura, teremos 
através de nossas emissoras de rádios, um serviço 
de primeira qualidade, e o nosso prezado ouvinte 
poderá acompanhar durante todo o dia, boletins, 
curiosidades, informações e por fim os números. 
Não deixe de sintonizar as emissoras do Sistema 
103, da qual a LÍDER FM, integra, neste domingo 
(07), será uma grande cobertura...
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

VIVER COM QUALIDADE É VIVER MAIS E MELHOR
Odilon Medeiros*

Em geral, há uma certa incoerência no nosso 
comportamento. Enquanto consumidores, exigi-
mos qualidade em tudo: atendimento, produto, 
assistência pós vendas, etc. Entretanto, enquanto 
fornecedores nem sempre levamos isso em consi-
deração. Vamos fazer um teste?

Enquanto fornecedor do seu próprio bem-estar 
físico, espiritual e mental, com qual grau de qualidade 
você está “trabalhando”? Muito provavelmente, está 
aquém do esperado. Estou certo?

Esquecemos que para termos um “produto de 
qualidade”, precisamos investir na matéria-prima. 
Mas temos outras prioridades... Até que um dia se-
remos forçados a mudar.

Calma, há solução. E bem simples. Convido 
você a investir na sua qualidade de vida e também 
na dos seus colaboradores. Que tal?

Bom, primeiro vamos definir o que é qualida-
de de vida. Podemos defini-la como “o conjunto 
das ações de uma empresa que envolve a implan-
tação de melhorias e inovações gerenciais, tecno-
lógicas e estruturais no ambiente de trabalho” e 

que tenham como foco a melhoria da condição de 
trabalho das pessoas.

O conceito de QVT (qualidade de vida no 
trabalho) refere-se ao cuidado com o bem-estar 
geral e a saúde das pessoas no desempenho de 
suas tarefas e engloba  tanto os aspectos físicos 
e ambientais, como os aspectos psicológicos do 
local de trabalho e tem como objetivo central ge-
rar uma organização mais humanizada. Isso até 
parece utopia, não é mesmo? Mas, creiam, é um 
investimento seguro que a empresa faz e como tal, 
resulta em ganhos não só tangíveis como também 
intangíveis para todos os envolvidos.

A fórmula dá tanto certo que muitas empresas, 
a cada dia mais, estão fazendo mais ou implantan-
do esse tipo de investimento. E caso a sua empresa 
não disponha de um programa semelhante, você 
pode fazer a sua parte: proponha mudanças, apre-
sente um projeto e destaque os benefícios.

Explique que as pesquisas comprovam que 
para se alcançar níveis consideráveis de qualidade 
e produtividade, é necessário que existam pessoas  
satisfeitas, bem de saúde, motivadas, etc. Enfim, 
que estejam bem física e mentalmente. O resulta-

do é percebido não só pelo público interno, como 
também extrapola os limites da organização. E 
que, por essa razão que um programa de QVT 
deve ser implantado nas empresas.

Se mesmo assim, as duvidas dos gestores so-
bre a implantação de uma programa de qualida-
de de vida persistirem, explique que existem duas 
maneiras de mensurar esses resultados: uma de 
maneira objetiva, que considera as condições ma-
teriais (disponibilidade de equipamentos, tecno-
logia, padrões de salários e benefícios, ambiente 
físico, entre outras) e outra de maneira subjetiva 
que investiga a percepção dos trabalhadores, clas-
sificando-as em satisfatórias ou não-satisfatórias. 
Assim eles poderão ter a certeza que fizeram um 
excelente negócio.  Com dados, tudo fica mais cla-
ros.

Recomende que seja contatado um profis-
sional especialista no assunto para que ele seja 
responsável pela implantação do programa. Sai-
ba que existem excelentes no mercado. Só há a 
necessidade de um pouco de conhecimento, pois 
esses profissionais podem fazer tudo.

Entretanto, para que você não fique tão alheio 

ao assunto, saiba que no programa a ser desen-
volvido, deve ser considerado que as condições 
de trabalho devem ser seguras e saudáveis ou que 
busquem, no mínimo, reduzir os riscos de aciden-
tes ou de danos à saúde do colaborador. Ainda 
que considerem outros aspectos e que estimulem 
o pessoal da empresa a refletir sobre as oportuni-
dades de desenvolvimento humano (autonomia, 
capacitação, integração, lazer, relevância social 
do trabalho, etc.) e/ou sobre alguma ação social 
(destaque dos melhores colaboradores, visita dos 
familiares a empresa, etc). Como você pode ver, é 
um programa bem amplo.

Assim, como esses argumentos, mostrando o 
que a empresa ganha, é difícil dizer não. Portanto, 
movimente-se e seja feliz. Que assim seja.

(*) Odilon Medeiros – Consultor em 
gestão de pessoas, palestrante, professor 

universitário, mestre em Administração, 
especialista em Psicologia Organizacional, 
pós-graduado em Gestão de Equipes, MBA 
em vendas Contato: om@odilonmedeiros.

com.br / www.odilonmedeiros.com.br
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As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. Enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Foto aérea do município de Flor 
do Sertão tirada no ano de 2005.

Foto retirada no site da prefeitura. 

Proposta regulamenta baixa de 
registro para dificultar legalização 

de carros roubados

O Senado começa a examinar projeto que altera normas sobre a baixa 
de registro de veículos irrecuperáveis, normalmente vendidos como suca-
ta. Autora da proposta (PLS 353/2012), a senadora Kátia Abreu (PSD/TO) 
afirma que o objetivo é dificultar a ação de quadrilhas especializadas em 
legalizar carros roubados usando documentos e chassis desses veículos.  

Encaminhado para exame na Comissão de Constituição, Justiça e Cida-
dania (CCJ), onde ainda será designado relator, o PLS 353/2012 inclui dis-
positivo para deixar claro de quem é a obrigação de pedir a baixa do registro 
do veículo que sairá de circulação, evitando que venha a cair nas mãos dos 
criminosos.  

Pelo texto, o pedido de baixa junto ao Departamento de Trânsito (De-
tran) será de iniciativa do proprietário se o veículo não contar com seguro. 
De outro modo, a responsabilidade será da companhia seguradora no caso 
de perda total, seja por danos efetivamente insanáveis ou quando a recupe-
ração deixar de ser feita por ser economicamente desvantajosa.  

Conforme o Código de Trânsito Brasileiro (CTB), hoje cabe ao dono do 
veículo requerer a baixa, mas essa obrigação pode ser transferida à compa-
nhia seguradora ou ao comprador do veículo “destinado à desmontagem, 
quando esses sucederem ao proprietário”.  

Para Kátia Abreu, nesse ponto existe uma ambiguidade que permite aos 
responsáveis se eximirem de suas obrigações. A seu ver, isso possibilita que 
sucata de veículo irrecuperável, desmontado ou com laudo de sinistro seja 
usado para legalizar carros roubados.  

O projeto de Kátia Abreu também estabelece que a baixa do veículo ir-
recuperável ou definitivamente desmontado deverá ocorrer independente-
mente do pagamento de impostos, taxas e multas pendentes. A previsão é 
de que os valores sejam lançados, conforme os dados cadastrais do proprie-
tário, para seguimento da cobrança.  

Atualmente o Conselho Nacional de Trânsito (Conatran), em regula-
mento que detalha as disposições do CTB sobre veículos irrecuperáveis, 
trata o assunto de forma diferente: estabelece que a baixa do registro seja 
autorizada apenas mediante a quitação dos débitos fiscais e ambientais vin-
culados ao veículo.  

Se aprovado na CCJ, como será examinado em decisão terminativa, o 
projeto poderá seguir diretamente para análise na Câmara dos Deputados.

A capacitação é desenvolvida pelo Núcleo de Desenvolvimento 
Comercial com o conferencista Miguel Boaventura

Outubro terá curso na área gerencial na 
CDL/Associação Empresarial de Maravilha 

CAPACITAÇÃO

No dia 22 a 24 deste mês, acontece a Aca-
demia de Gerentes, ministrada pelo conferen-
cista, consultor e escritor Miguel Boaventura. 
O evento é promovido pela CDL/Associação 
Empresarial de Maravilha e pelo Núcleo de 
Desenvolvimento Comercial. “A Academia de 
Gerentes vai direto ao ponto e aborda os mo-
tores da gestão responsáveis pelos resultados. 
Sua principal característica é sua aplicabilida-
de imediata através de uma didática inovado-
ra e de alto impacto”, revela Boaventura.

O curso será realizado no auditório da en-
tidade, das 19h às 22h30, com tópicos focados 
na estratégia, liderança e gestão de pessoas. 
O conteúdo abordará, entre outros, o porquê 

algumas empresas não dão certo; como ven-
cer a concorrência; diferenciais de mercado; 
aumentando o faturamento sem aumentar 
custos fixos; seleção e recrutamento; avalia-
ção de desempenho; como demitir e evitar 
ações trabalhistas; gerenciamento de confli-
tos; retenção de talentos; motivação de equi-
pes; como aumentar o comprometimento; e 
liderança eficaz.

As inscrições estão abertas na entidade 
e o investimento é de R$ 850 para não asso-
ciados e R$ 600 para associados e nucleados, 
valor que pode ser parcelado em duas vezes. 
Outras informações podem ser obtidas pelo 
telefone (49) 3664-0414.

Conferencista Miguel 
Boaventura

Divulgação/CDL-AE
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

CÂMERAS NAS CIDADES E NAS ESCOLAS
Vários municípios do Estado de Santa Catarina estarão, em breve, com sistema de monitoramento, em um programa fomen-

tado também pela Secretaria de Segurança Pública de Santa Catarina. Em São Miguel do Oeste, por exemplo, logo teremos a ins-
talação das câmeras, e a ativação de uma central onde irá ficar permanentemente um policial, para acompanhar e monitorar o 
que se passa nas principais ruas da cidade. O “Big Brother” virtual é interessante. Em minha opinião, vai inibir atitudes de 
vândalos, e vai melhorar as condições de segurança dos cidadãos. Entendo que, em se tratando de municípios, o quanto 
se pudesse incrementar neste tipo de monitoramento deveria ser feito. Levar inclusive o vídeo monitoramento para 
bairros, onde notoriamente as questões de segurança são menos favoráveis. Sem dúvida, iria inibir atitudes ilegais, 
à margem da lei. Tomo inclusive exemplo do que ocorrera em Maravilha, alguns dias atrás, onde um automóvel foi 
atingido “por engano” por alguns que, ignorando os motivos que levaram a tal atitude, deram azar de se defrontar 
justamente com a Polícia Civil, que monitorava a área. Então, a pergunta: e se houvesse o vídeo monitoramento, 
será que haveria tais atitudes? E seguindo com o raciocínio, tomando ainda o mesmo exemplo, com as câmeras será 
que precisaria que os policiais civis estivessem efetuando ronda, inclusive pondo em risco a própria vida, pelas atitudes 
agressivas de que foram alvos? É para se pensar. E mais: em Maravilha, é de se buscar, a exemplo do que ocorrerá em São 
Miguel do Oeste, a colocação do videomonitoramento. A população ficará mais segura com isso.

NAS ESCOLAS
Vi, neste fim de semana, em um programa de TV, um debate acerca 

da colocação de câmeras dentro das escolas, especialmente, dentro de 
salas de aula. Muitas escolas já tem vigilância por câmeras em corredo-
res, portas de entrada e saída, enfim, em locais de aglomeração. O “Big 
Brother” nas escolas se complementaria com a instalação de câmeras 
dentro de salas de aula. Novamente digo que acho extremamente perti-
nente. Temos visto toda a sorte de agressões verbais e até físicas contra 
professores, em diversos lugares de nosso país. Alguns alunos se posi-
cionaram contrários, pois isto tiraria a liberdade de agir do aluno den-
tro da sala de aula. Penso que, como bem disse um dos entrevistados do 
referido programa que vi, que o aluno que não deve, não teme. Ou seja, 
o aluno que vai para estudar, para aprender, não tem com que se preo-
cupar. De outro lado, o aluno que já vai com a disposição da bagunça, da 
cola, ou até mesmo de atitudes agressivas contra colegas ou professores, 
este também terá sua atitude reprimida pela colocação do equipamento. 
Eis aí uma boa bandeira a se levantar: ampliar o monitoramento das es-
colas, implantando onde falta, melhorando onde já existe, e quem sabe 
estendendo para dentro da sala de aula. Certamente muitos professores 
ficarão agradecidos. Que a medida possa ser implantada em escolas pú-
blicas ou universidades públicas, e que as instituições de ensino particu-
lares reflitam a respeito.

MORREU HEBE CAMARGO – JOVEM 
– AOS 83 ANOS

Registro aqui entristecido a morte da apresentadora Hebe Camargo. Não 
só pelos programas que hoje apresentava, mas pela história da apresenta-

dora, um ícone da televisão brasileira. Poucas pessoas tiveram a condi-
ção de efetuar com tanta maestria a transição da era de ouro do rá-

dio, dos anos 50, para a televisão. Hebe era sinônimo de alegria, de 
humildade, de bom humor, e de grande conhecimento. Conhecia e 
falava como poucos da história da comunicação nacional. Antes de 
apresentadora, foi cantora, e radialista. Dava exemplos de vida, e sua 

luta contra o câncer não foi diferente. Mesmo sabendo da seriedade 
do problema, encarava com bom humor, e principalmente com co-

ragem. Quando digo que faleceu “jovem” aos 83 anos, quero dizer 
que o ser humano começa a envelhecer pelo espírito. Hebe sem-

pre teve espírito jovem. As noites da televisão brasileira perdem 
um tanto de sua alegria. Nem todos a assistiam, mas jamais exis-
tirá unanimidade quanto a audiência. O que é inegável é que se 
foi um grande ser humano. E é justamente aí que reside nossa 
homenagem póstuma.

MASSACRE DO CARANDIRU
Ontem tivemos uma manifestação nas ruas de São Paulo, relembrando os 20 anos do massacre do Carandiru, presídio paulista que ficou mundialmente co-

nhecido por conta da chacina ocorrida em 02 de Outubro de 1992. Um verdadeiro mau exemplo do sistema penitenciário nacional, o Carandiru acabou gerando 
livro, que virou filme, e que por fim, graças também a esta obra do médico Dráuzio Varella, acabou fechado e implodido. O sistema prisional de nosso País mudou 
de lá para cá? Mais ou menos. Muitos presídios ou penitenciárias ainda hoje oferecem precárias condições para os detentos. E mesmo passados 20 anos, o que 
é inegável é que o sistema prisional do Brasil não cumpre o que se dispõe. Não ressocializa ninguém, e o que é pior, em muitos casos, são verdadeiras “escolas 
do crime”. O indivíduo entra de um jeito, e sai pior. É nossa realidade. Ou seja, a lição do Carandiru não gerou aprendizado. E quanto a morosidade do judiciário 
paulista apenas na semana passada, poucos dias antes do 20º aniversário da carnificina, a Justiça de São Paulo decidiu agir. Foi marcado para 28 de janeiro de 
2013 o julgamento de 28 dos mais de 100 policiais militares acusados por homicídios e lesões corporais no episódio. Ou seja, mais de 20 anos da ocorrência da 
tragédia, da barbárie, é que os responsáveis poderão ser punidos quanto ao fato.
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A sexta-feira (28) encerrou na comunidade 
do Bairro Floresta, onde os moradores se reuni-
ram para prestigiar a visita dos candidatos da co-
ligação ‘Juntos Maravilha Pode Mais’.

Estiveram presentes os candidatos a vereador 
da coligação, representantes dos partidos aliados, 
representantes dos grupos de trabalho e coorde-
nação da campanha, secretário de Agricultura do 
Estado e deputado federal João Rodrigues, além 
dos candidatos Orli Berger e Miguel Simon e um 
público de cerca de 600 pessoas.

João Rodrigues veio a pedido do governador 
do Estado de Santa Catarina, Raimundo Colom-
bo, reafirmando apoio irrestrito a Orli e Miguel.

Sergio Alsani, representante do Governo Fe-
deral, falou da importância da continuidade do 
trabalho a exemplo do que aconteceu com Lula, 
sucedido pela atual presidente Dilma Rousseff. 

Falaram ainda coordenadores e lideranças 
da campanha, enfatizando a continuidade da 
busca pelos eleitores indecisos para confirmar no 
dia 07 de outubro a eleição de Orli e Miguel, além 
do maior número possível de vereadores da coli-
gação para dar suporte aos projetos apresentados 
pelo Executivo Municipal.

O candidato a vice-prefeito Miguel Simon 
falou sobre sua participação na administração, 
sobre a responsabilidade de assumir o lugar do 
atual vice-prefeito, correspondendo às expectati-

vas de toda a população.
Por fim, a palavra foi dada pelo candidato a 

prefeito Orli Berger. Falou da importância de con-
tinuar o trabalho, agora com a “casa arrumada e 
com apoio ainda maior”. 

A coligação convida a todos para a última 
reunião antes das eleições na próxima quinta-
-feira (04), no salão da comunidade do Bairro 
Progresso, a partir das 19h.

Na última semana, os candidatos a majoritá-
ria da coligação estiveram na sede da Associação 
Cultural 25 de Julho, onde Orli e Miguel trataram 
sobre as propostas do plano de governo para os 
clubes, associações e iniciativas culturais em ge-
ral.

A reunião serviu ainda para que os repre-
sentantes da entidade manifestassem as suas 
necessidades a fim melhorar cada vez mais as 
suas atividades, bem como propostas que po-
dem abranger todo o segmento cultural de modo 
geral.

O Movimento Ecológico Amigos do Entre 
Rios (Mader) presidida por Gilberto Mattos, 
também esteve reunida na última semana com 
os candidatos a prefeitura de Maravilha. Orli e 
Miguel discutiram com os representantes da en-
tidade sobre propostas para a melhoria do meio 
ambiente bem como outras iniciativas para se-
rem implantadas no próximo mandato.

A campanha de Rosi Maldaner e Sandro Do-
nati à Prefeitura de Maravilha vai chegando à sua 
reta final. Na semana que antecede as eleições 
municipais deste ano, os candidatos do PMDB 
na coligação Pelo Futuro de Maravilha, que conta 
ainda com o apoio do Democratas e do PDT, in-
tensificaram o roteiro de reuniões com empresas, 
em um esforço concentrado para que seu plano 
de governo seja apresentado ao maior número 
possível de pessoas. Para os maravilhenses que 
ainda não receberam uma visita da dupla, estão 
posicionados por toda a cidade totens da Rosi 
contendo o plano de governo do Projeto Avança 
Maravilha.  

Entre as empresas que receberam visitas, es-
tão as unidades maravilhenses da Aurora e dos 
Laticínios Piracanjuba. Na primeira, Rosi e San-
dro se reuniram com supervisores das diversas 
áreas do frigorífico. Já na indústria láctea, fizeram 
um roteiro para conhecer melhor as instalações 
e o funcionamento da empresa, além de falarem 
aos funcionários sobre seus projetos. 

Rosi enfatizou o momento político que vive 
Maravilha. “O contexto político é único na histó-
ria do município, e isso nos dá ainda mais con-
fiança para trabalharmos firmes pelo desenvol-
vimento de nossa cidade. É sabido que grande 
parte dos recursos está concentrada nas esferas 
federal e estadual. É necessário que se faça pro-

jetos para conseguir trazer estes investimentos”, 
disse Rosi.

Sandro lembrou que Maravilha passa agora 
por um importante período democrático. “Quem 
acha que a cidade está bem como está, nós res-
peitamos. Já para quem sabe que dá pra melho-
rar e fazer diferente, nós somos a opção de mu-
dança, de renovação. Nós fazemos política séria 
e comprometida, nosso plano de governo foi ela-
borado juntamente com a população e nós ad-
ministraremos o município com a participação 
das pessoas. O povo vai saber escolher o melhor 
para Maravilha”, concluiu Sandro.

Apesar dos números favoráveis da última 
pesquisa, encomendada pela RedeComSC a 
pedido do Jornal Diário do Iguaçu, que mostram 
Rosi e Sandro mais de 10 pontos percentuais à 
frente de seus oponentes, a eleição se ganha até 
o último minuto. “Vamos continuar desempe-
nhando este trabalho de visita e apresentação 
de nossos projetos. O mesmo ocorre com nossa 
militância, que seguirá mostrando como se faz 
política séria e responsável: com respeito aos elei-
tores e também aos oponentes”, comentou Rosi. 

Amanhã (04), a partir das 20h, o Salão Paro-
quial do Centro será palco do último comício da 
coligação, que deverá contar com a presença de 
diversas autoridades de âmbito estadual e fede-
ral. Todos estão convidados!.

Secretário de Agricultura do Estado e deputado 
federal João Rodrigues esteve presente

Rosi e Sandro intensificaram o roteiro de visitas 
a empresas na semana que antecede o pleito

JUNTOS MARAVILHA PODE MAIS PELO FUTURO DE MARAVILHA
Comunidade do Bairro Floresta e 
região receberam Orli e Miguel

Reta final é marcada por 
tranquilidade e muito trabalho

Fotos: Divulgação/Assessoria Fotos: Divulgação/Assessoria

Coligação se reuniu com a Mader Rosi e Sandro, além do deputado federal Celso Maldaner, visitaram a Laticinios

Comício aconteceu no Bairro Floresta Rosi cumprimentou os trabalhadores
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

SAÚDE DO HOMEMSAÚDE DO HOMEM
SAÚDE DO HOMEM: prevenção é a 

melhor medida para evitar doenças e 
complicações

De acordo com o Ministério da Saúde, 
quase 25% dos homens entre 40 e 59 anos 
morrem por causa de problemas circulató-
rios, como diabetes, hipertensão, infarto e 
acidente vascular cerebral. O coordenador 
da Saúde do Homem do Ministério da Saú-
de, Eduardo Chakora, diz que a prevenção 
é o melhor caminho para o homem evitar 
doenças. “Prevenção começa desde o 
momento da gestação, desde os primei-
ros anos de vida e desde sempre. Esta é a 
lógica que estamos tentando trabalhar 
dentro da política nacional de assistên-
cia integral à saúde do homem. Que os 
homens cuidem da sua saúde, que eles 
realmente promovam a sua saúde, que 
eles façam todos os exames preventivos 
para que eles não entrem no Sistema 
quando o agravo estiver muito adian-
tado gerando um grande dano para ele. 
Os homens se reconhecem como homem 
muitas vezes correndo riscos. É o cara 
que vai andar de carro super rápido, a 
120km/h, é o sujeito que pode entrar em 
qualquer briga porque ele acha que vai 
conseguir bater e vai sair da confusão 
que ele vai estar se metendo. Uma ati-
tude muito trabalhada é ajudar os ho-
mens a valorizarem a vida e não correr 
riscos que não sejam necessários”.  

SAÚDE DO HOMEM: Saiba quais são 
os cuidados essenciais para o início da 
vida sexual

O início da vida sexual do homem é 
um processo natural e faz parte do desen-
volvimento de todos. No entanto, muitos 
parentes e amigos acabam incentivando o 
adolescente a ter a primeira relação sexual 
sem estar preparado. A coordenadora da 
Saúde do Adolescente do Ministério da Saú-
de, Thereza de Lamare, explica que é o pró-
prio rapaz que deve escolher o momento de 
ter a primeira relação sexual: “Todo nosso 
processo de crescimento   está muito re-
lacionado as suas relações afetivas. Essa 
questão da masculinidade é um proces-
so que a gente precisa na educação com 
os filhos  mostrar que essa pressão não 

ajuda o adolescente a viver uma relação 
afetiva que possa contribuir com ele.  O 
preservativo é fundamental A gente fala 
que preservativo não tem como não 
usar. É igual a escovar os dentes. Não 
tem como não sair de casa e não escovar 
os dentes. Então não tem como ter rela-
ção sexual e não usar camisinha”.  Para 
orientar pais e filhos sobre os cuidados es-
senciais à saúde dos adolescentes e jovens, 
o Ministério da Saúde criou a Caderneta do 
Adolescente. O documento está disponível 
de graça em vários centros de saúde do país.

PUBERDADE: Família deve levar o 
adolescente ao médico uma vez ao ano

Quando é preciso levar o menino ado-
lescente ao médico? Isso não deve aconte-
cer somente quando o garoto está doente. 
A ida ao médico deve ser regular na adoles-
cência.  A coordenadora da Saúde do Ado-
lescente e do Jovem do Ministério da Saú-
de, Thereza de Lamare, conta que é muito 
importante que os pais conversem com 
os filhos nessa fase de desenvolvimento 
masculino e saibam o que está acontecen-
do com eles. A coordenadora lembra que 
os adolescentes devem passar por con-
sulta médica ao menos uma vez por ano 
para avaliação: “Os meninos quando 
começam a crescer, às vezes, acontece 
o que a gente chama de ginecomastia, 
os seios crescem um pouco além do 
normal. A questão do órgão masculi-
no mesmo, do pênis, saber se ele está 
tendo alguma dificuldade com o pre-
púcio, se esse prepúcio é muito gran-
de, se está incomodando ele, se ele está 
tendo alguma dificuldade para urinar 
ou para fazer higienização. Toda a 
parte de crescimento e desenvolvimen-
to curvas, peso, altura. Essa questão 
toda da maturação sexual, desse ado-
lescente que está em desenvolvimento, 
essa questão da higienização dos seus 
órgãos íntimos”. 

A coordenadora da Saúde do Adoles-
cente e do Jovem do Ministério da Saúde, 
Thereza de Lamare, lembra também que 
é importante os pais levarem o menino 
adolescente ao nutricionista e ao clínico 
geral para que ele seja orientado sobre o 
esporte mais adequado para a idade. 
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POUPANÇA
HOJE 0,43%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRA R$ 2,024

VENDA R$ 2.026

EURO
COMPRA R$ 2,608

VENDA R$ 2,610

LIBRA
COMPRA R$ 3,284

VENDA R$ 3,267

OURO (grama)
R$0,0850 0,0850%

ÍNDICES
INPC 0,43

IGP-M 1,43

IPCA 0,43

SALÁRIO
R$ 622,00

Sistema Fiesc lança o Movimento A Indústria pela 
Educação que busca engajamento dos empresários com 
o tema e amplia oferta de cursos para qualificar a força 
de trabalho para o setor

Os quatro mais importantes grupos 
(soja, carnes, açúcar e álcool e produtos 
florestais) correspondiam a 61% das 
exportações em 2001, percentual que 
neste ano passou para 70%

Indústria de SC terá 795 mil 
vagas para formação 
profissional e básica

QUALIFICAÇÃO

Por meio do Movimento A In-
dústria pela Educação, lançado nesta 
sexta-feira (28), o Sistema Federação 
das Indústrias (Sistema FIESC) planeja 
qualificar 795 mil trabalhadores indus-
triais até 2014. A cerimônia de lança-
mento, realizada em Florianópolis, teve 
a presença do governador Raimundo 
Colombo e de lideranças do Fórum Es-
tratégico da Indústria Catarinense que 
assinaram o documento de adesão ao 
Movimento e firmaram o compromis-
so de se engajar na iniciativa.

O presidente do Sistema FIESC, 
Glauco José Côrte, afirmou que a edu-
cação é a saída para auxiliar a indústria 
a ser mais competitiva. "Temos certeza 
que vamos contar com o apoio e a ade-
são firme do setor industrial para me-
lhorarmos a competitividade do setor", 
disse, destacando que apenas 7% dos 
jovens entre 15 e 19 anos frequentam 
cursos de educação profissional.

"Vamos oferecer quase 200 moda-
lidades de cursos e assumo o compro-
misso de estruturar as capacitações 
que a indústria precisar, caso não as 
tenhamos. Precisamos encher as salas 
de aula. Necessitamos que a indústria 
nos ajude a incentivar os jovens e os co-
loquem à disposição para estudar. Nós 
vamos qualificá-los", reafirmou ele, 
lembrando que um trabalhador ameri-
cano é cinco vezes mais produtivo que 
um brasileiro. "Vamos vencer essa bar-
reira para sermos mais competitivos, 
mas não como um fim em si mesmo, e 
sim para investirmos mais, para pagar-
mos melhores salários e para abrirmos 
mais vagas. Lutamos e trabalhamos 
para formar um bom profissional e 
um bom cidadão, comprometido com 
o desenvolvimento e com a sociedade 
catarinense", salientou Côrte.

O Movimento tem dois pilares: 
investir na ampliação da oferta de 

Presidente do Sistema Fiesc, Glauco José Côrte, e o governador, 
Raimundo Colombo, durante a assinatura de adesão ao Movimento

Divulgação/Marcelo Miyashita

programas de educação e incentivar 
empresas de Santa Catarina a destinar 
maior atenção a ações voltadas para a 
área. A intenção é mostrar os ganhos 
de competitividade que podem ser ob-
tidos a partir da melhoria dos níveis de 
formação.

"A educação é o grande desafio da 
sociedade. Estamos em sintonia com 
o Movimento que a Fiesc faz e temos o 
maior reconhecimento. A ação da Fe-
deração é um reforço grande à abertura 
de novos caminhos. Essa parceria nos 
agrada. Me animo quando vejo esse 
debate. O Movimento ajuda muito o 
governo e o Estado de Santa Catarina 
a fazer as transformações necessárias. 
Qualifica o debate", declarou o gover-
nador Raimundo Colombo.

Segundo pesquisa realizada em 
2011 pela Confederação Nacional da 
Indústria (CNI), o problema da falta 
de trabalhadores qualificados - seja 
por educação básica ou por formação 
profissional - afeta 69% das empresas 
do país. Além de gerar dificuldades 

de contratação, essa questão também 
afeta a capacidade das empresas bra-
sileiras de enfrentar seus concorrentes 
internacionais. Segundo estudo reali-
zado pela consultoria John Snow Brasil, 
é de 54% a diferença de produtividade 
entre os trabalhadores que possuem 
dois anos de escolaridade e os de cinco 
anos.

Para contribuir com a melhoria do 
quadro educacional do Estado, Sesi, Se-
nai e IEL - entidades integrantes do Sis-
tema Fiesc - pretendem ampliar a ofer-
ta de serviços nas área. A previsão é de 
registrar 795 mil matrículas entre 2012 
e 2014, relacionadas principalmente à 
formação básica, continuada e técnica 
dos trabalhadores da indústria. Serão 
investidos R$ 330 milhões no período.

Além das ações do Sistema Fiesc, 
todas as indústrias do Estado também 
serão estimuladas a fazerem sua parte. 
Elas serão convidadas a se tornarem 
signatárias do Movimento e apoiarem 
ações de educação relacionadas a seus 
trabalhadores.

Segundo a projeção divulgada 
pela Federação das Câmara de Diri-
gentes Logístas (CDL) de Santa Cata-
rina, o comércio catarinense aposta 
em um crescimento de 4% nas ven-
das do dia das crianças em relação a 
2011 e estima que o consumidor gaste 
entre R$ 50 e R$ 100 com o presente.

Os itens preferidos para este dia 
das crianças são brinquedos, roupas 
e eletrônicos. “Essa expectativa mos-
tra uma leve recuperação do setor 
neste segundo semestre. Isso já acon-
teceu no Dia dos Pais”, afirma Sergio 
Medeiros, presidente da FCDL SC. Na 
data, houve um aumento 4,23% nas 
vendas em relação ao mesmo perío-

do de 2011, um pouco acima do que 
estimava a entidade (4%).

Em função também da redução 
de juros, a FCDL SC acredita que as 
vendas sigam equilibradas nos próxi-
mos três meses, gerando um comér-
cio aquecido tanto em dias comuns 
quanto em datas comemorativas, 
diferentemente do panorama do pri-
meiro semestre de 2012.

Para Medeiros, isto pode fazer 
com que o comércio estadual feche 
2012 com aumento nas vendas de no 
máximo 3% em relação a 2011. Para 
o Natal, o otimismo do comércio é 
maior e a entidade calcula aumento 
nas vendas em torno de 5%.

Comércio de SC prevê 
aumento de 4% nas vendas 
para dia das crianças

Exportação do agronegócio 
cresce, mas fica 
concentrada, diz ministério

As exportações do agronegócio 
brasileiro cresceram quase cinco vezes 
nos últimos 11 anos, mas ficaram mais 
dependentes de uma gama menor de 
produtos e de destinos, avalia o Minis-
tério de Agricultura.

As vendas externas do setor subi-
ram de US$ 20,6 bilhões em 2011 para 
US$ 96 bilhões no acumulado dos úl-
timos 12 meses encerrados em agosto, 
segundo Célio Brovino Porto, secretá-
rio de Relações Internacionais do Mi-
nistério da Agricultura.

Apesar do avanço, diz, não houve 
diversificação dos produtos vendidos. 
Ao contrário, os quatro mais importan-
tes grupos (soja, carnes, açúcar e álcool 
e produtos florestais) correspondiam a 
61% das exportações em 2001, percen-

tual que neste ano passou para 70%. 
"Nesse ponto, podemos dizer que te-
mos uma fragilidade, apesar de desen-
volvermos no país a agricultura tropical 
com maior tecnologia no mundo".

O país também ficou mais depen-
dente da China, diz, mercado que con-
some basicamente um único produto 
brasileiro: a soja. Em 2001, apenas 4% 
das exportações do agronegócio. Nes-
te ano, o percentual já chega a 21%. Ao 
mesmo tempo, União Europeia, que 
ainda é o maior mercado, perde espa-
ço. O peso era de 39% e passou para 
24%.

Segundo Porto, outros países em 
desenvolvimento entraram na lista de 
destinos de produtos brasileiros, como 
os do Oriente Médio.

Divulgação
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LUTA CONTRA O CÂNCER

Outubro é o mês mundial da luta contra o câncer de mama e 
conscientização às mulheres sobre a importância do diagnóstico precoce 
dessa patologia, que aumenta as chances de cura da doença

Outubro Rosa estampa a 
cidade com a cor da campanha

Aos poucos, os canteiros, rótulas, 
comércio, vitrines, casas e aparta-
mentos estão sendo enfeitados com 
bandeiras e faixas rosas. A cor e essa 
manifestação remetem a simbologia 
da luta contra o câncer de mama.

O mês de outubro é conhecido 
mundialmente pela luta contra o 
câncer de mama e como conscien-
tização às mulheres sobre a impor-
tância do diagnóstico precoce dessa 
patologia, que aumenta as chances 
de cura da doença. A Rede Feminina 
com o apoio da Secretaria de Saúde 
Municipal, Federação Brasileira de 
Instituições Filantrópicas de Apoio à 
Saúde da Mama (Femama), e o Insti-
tuto Avon iniciaram na segunda (01), 
o “Outubro Rosa”.

O movimento consciente na 
luta contra o câncer de mama, com 
objetivo de enfatizar a importância 
do exame de mamografia. Segun-
do o Instituto Nacional de Câncer 
(INCA), o câncer de mama é o se-
gundo tipo da doença mais frequen-
te no mundo. No Brasil, é o que mais 
leva a morte entre as mulheres.

Como surgiu o movimento
O Outubro Rosa remete à cor 

do laço rosa que simboliza, mun-
dialmente, a luta contra o câncer de 
mama e estimula a participação da 
população, empresas e entidades. 
Este movimento iniciou nos Estados 
Unidos, onde vários Estados tinham 
ações isoladas referentes ao câncer 

de mama e ou mamografia no mês 
de outubro. Posteriormente com a 
aprovação do Congresso Americano 
o mês de outubro se tornou o mês 
nacional (americano) de prevenção 
do câncer de mama.

A história do Outubro Rosa 
iniciou no século 20, quando o 
laço cor de rosa foi lançado pela 
Fundação Susan G. Komen for the 
Cure e distribuído aos participantes 
da primeira Corrida pela Cura, 
realizada em Nova York, em 1990 e, 
desde então, promovida anualmente 
na cidade.

Em 1997, entidades de algumas 
cidades nos Estados Unidos, come-
çaram efetivamente a comemorar e 
fomentar ações voltadas a prevenção 

do câncer de mama, denominando 
como Outubro Rosa. Todas as ações 
eram e são até hoje direcionadas a 
conscientização da prevenção pelo 
diagnóstico precoce. Para sensibi-
lizar a população inicialmente as 
cidades se enfeitavam com os laços 
rosas, principalmente nos locais pú-
blicos, depois surgiram outras ações 
como corridas e desfile de modas 
com sobreviventes.

A popularidade do Outubro Rosa 
alcançou o mundo de forma elegante 
e feminina, motivando e unindo di-
versos povos em torno de tão nobre 
causa. Isso faz que a iluminação em 
rosa assuma importante papel, pois 
se tornou uma leitura visual, compre-
endida em qualquer lugar no mundo.

Outubro Rosa no Brasil
A primeira iniciativa vista no 

Brasil em relação ao Outubro Rosa, 
foi a iluminação em rosa do monu-
mento Mausoléu do Soldado Cons-
titucionalista, conhecido como o 
Obelisco do Ibirapuera, situado em 
São Paulo/SP. No dia 02 de outubro 
de 2002, quando foi comemorado os 
70 anos do encerramento da revo-
lução, o monumento ficou ilumina-
do de rosa "num período efêmero". 
Essa iniciativa foi de um grupo de 
mulheres simpatizantes com a cau-
sa do câncer de mama, que com o 
apoio de uma conceituada empresa 
européia de cosméticos iluminaram 
de rosa o Obelisco do Ibirapuera em 
alusão ao Outubro Rosa.

O Brasil é mundialmente co-
nhecido pelo seu maior símbolo, a 
estatua do Cristo Redentor no Rio de 
Janeiro/RJ, e em 2008, pela primeira 
vez, o Cristo Redentor ficou ilumina-
do de rosa em celebração ao Outu-
bro Rosa.

Comemorações em Maravilha
De acordo com a presidente da 

Rede Feminina de Maravilha, 
Maria Joana Divina, o mês de 
outubro terá uma programa-
ção especial. “As comemora-
ções já são tradicionais, em 
Maravilha e em todo o país. 
Neste ano, vamos incremen-
tar, com a participação do 
comércio e das indústrias 
do município, para que to-
dos participem e façam uma 
atividade diferenciada, de-
corando e usando rosa para 
chamar a atenção das pesso-
as e principalmente das mu-
lheres para a prevenção do 
câncer de mama”, ressalta.

No dia 08 e 09 de outu-
bro serão decoradas as ruas, 
o trevo e a praça do municí-
pio, com bandeiras e laços 

rosa. Na terça-feira (09), acontece a 
abertura oficial do “Outubro Rosa”, 
com uma palestra sobre prevenção 
do câncer, na Câmara de Vereadores, 
às 19h.

No dia 11 de outubro ocorre a ca-
minhada, com a participação das vo-
luntárias, do grupo de apoio, colabo-
radoras do Instituto Avon, Corpo de 
Bombeiros, Clubes de Serviço, enti-
dades e demais pessoas que queiram 
participar do evento, com um deta-
lhe rosa que simboliza a movimen-
tação. O início será às 09h, saindo da 
frente da Rede Feminina de Com-
bate ao Câncer até a praça central, 
onde haverá algumas apresentações, 
realização de alguns exames e orien-
tações de prevenção, dentre outras 
atividades.

O tradicional chá beneficente 
ocorre no dia 21, a partir das 16h, no 
Park Hotel com homenagem as ex-
presidentes da Rede Feminina. Já o 
encerramento da programação está 
marcado para o dia 28, com uma 
missa de ação de graça, direcionada 
as pessoas incumbidas pelo câncer, 
na Igreja Matriz, às 09h.

Fotos: Arquivo/O Líder

Voluntária da Rede Feminina de Combate ao Câncer de Maravilha em 
comemoração ao Outubro Rosa 2011

Caminhada da campanha em 2011



 -  MARAVILHA  -  S C,  03  DE OU T UBRO DE 2012

Variedades
 01 ..................................................................................................

HORÓSCOPO

Religião e Você E procurai a paz da cidade… e orai por ela 
ao Senhor: porque na sua paz vós tereis paz. 

Caros irmãos e irmãs,
Ao nos aproximarmos das eleições muni-

cipais de outubro, queremos celebrar a nos-
sa democracia e o privilégio de contribuir, 
através do nosso voto, para a construção de 
uma sociedade mais sólida e participativa. 
Votar solidifica a democracia e queremos 
fazer parte deste processo. Reconhecemos 
que nos últimos anos o Brasil tem mudado 
muito e para melhor, mas o que preocupa, 
sobretudo, neste novo período eleitoral, é 
que o nosso sistema político partidário é ar-
caico e viciado. Não responde às demandas 
atuais, ignora as possibilidades gerenciais e 
tecnológicas disponíveis e carece de profun-
das mudanças sistêmicas, programáticas e 
éticas. Este sistema precisa mudar e nossos 
políticos precisam adequar-se às necessida-
des de uma sociedade mais justa, mais trans-
parente e mais participativa.

Votar é uma forma de contribuirmos, 
como brasileiros e brasileiras, para a constru-
ção da nossa nação. Como cristãos evangéli-
cos, comprometidos com os destinos do país, 
vamos votar com esta consciência e convidar 
todos ao nosso redor a fazerem o mesmo.

Como cristãos evangélicos, nos identifi-
camos com a advertência do profeta Jeremias 
ao seu povo: Procurai a paz da cidade e orai 
por ela ao Senhor, porque na sua paz vós te-
reis paz. É por esta razão que, nas eleições que 
se aproximam, queremos caminhar para as 
urnas, movidos por princípios que conside-
ramos centrais:

- O voto é exercício de cidadania. É 
secreto e tem de ser responsável. Não está 
à venda e não pode ser produto de nego-
ciações manipuladoras. “Voto de cajado” é 
voto aviltado e precisa ser denunciado.

- A igreja é de Jesus Cristo e não pode 

ser identificada com nenhum partido polí-
tico. O púlpito é sagrado e não pode ser usado 
como plataforma política de candidato algum.

- Votemos no que consideramos melhor 
para a cidade, e não em busca de favores pesso-
ais ou mesmo de grupos.

- Votemos em candidatos que afirmem e 
tenham histórias de vida que reflitam os va-
lores do Reino de Deus, entre os quais justiça, 
liberdade e verdade.

Caminhemos, pois, para o dia 07 de outu-
bro, valorizando o nosso voto e o voto de todos, 

conscientes de que assim contribuiremos para a 
construção de uma sociedade democrática que 
não se esquece do outro, especialmente do po-
bre e do pequeno, e cujos resultados nos levem 
a dizer: “Soli Deo Gloria”! (Somente a Deus a 
Glória).

Graça e paz!
Aliança Cristã Evangélica Brasileira

P. Leandro Daniel Ristow
pastor.ristow@gmail.com

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Ação 
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antes do
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China
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serem en-
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(gíria)
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Guarani"
(Lit.)

Criação
de

Spielberg
(Cin.)
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teatral
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Programa
que incre-
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inglês
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Carne
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feijoada

Medida de
ângulo
Gaivota
(bras.)
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em tupi
Veículo
espacial

(?) Bald-
win, ator
Roubar

A terra de
Ulisses
(Lit.)

O museu 
que parece
um disco
voador

(RJ)

Mágica,
em inglês

Seguinte
(abrev.)

Prenome
do Tre-
mendão

da Jovem
Guarda

Curso que visa mini-
mizar acidentes de

trânsito, é obrigatório
para motoristas

Concluir
por per-
cepção 
Colocar

Sede da
FAOEscuridão

Expressão relacionada ao que
acontecerá, inexoravelmente, 
no futuro

3/açu — all — erg — mac. 4/roma — uefa. 5/cuias — ítaca — magic — recuo. 6/cantão.

ÁRIES 
Você vai iniciar a semana com a corda toda, pois 
sua adrenalina o fará pular da cama cedo para 
iniciar a dar andamento aos seus projetos! Muito 
provavelmente terá algum assunto urgente para 
resolver, mas precisará redobrar a paciência e ficar 
atento para que um eventual enfrentamento não 
resulte numa ruptura no lugar de lhe proporcionar 
um bom resultado.

TOURO
Quando temos curvas fechadas à nossa frente, tira-
mos o pé do acelerador e é isso que você deve fazer 
neste momento. Como você não gosta de imprevis-
tos e nem de reviravoltas, a sua irritação poderá lhe 
ser prejudicial. Por esta razão, procure não se indis-
por se as coisas não saírem conforme o planejado.

GÊMEOS
O geminiano pode pensar que as coisas não andam 
tão bem como previsto, pois seus projetos poderão 
ser adiados agora que Júpiter inicia uma retrogra-
dação em seu signo. Este aspecto pode significar 
somente que você precisa de mais um tempo para 
avaliar melhor as propostas que lhe são apresentadas 
e isso no final acabará sendo bem favorável.

CÂNCER
O canceriano pode iniciar a semana com uma 
notícia desagradável ou um imprevisto que poderá 
mudar o rumo de seu dia. A Lua Cheia do início 
da semana anuncia um dia a dia muito atarefado e 
você chegará ao final do seu dia completamente es-
tressado!

LEÃO
A oposição do Sol ao planeta Urano não é muito fa-
vorável ao leonino e indica que terá muitos imprevis-
tos e obstáculos para superar nos próximos dias. Um 
dia a dia intenso de acontecimentos e ocupações 
pode não ser muito saudável para a sua saúde, mas 
você precisa aguentar firme, pois somente assim 
acabará obtendo sucesso em suas iniciativas.

VIRGEM
Com o planeta Vênus ingressando em seu signo 
nesta semana, o virginiano inicia um período bem 
agradável onde as tarefas do dia a dia lhe oferecerão 
prazer e recompensas. Talvez você consiga realizar 
um sonho há muito acalentado, por isso, não o perca 
de vista.

LIBRA
Saturno sairá de seu signo e se desloca para Es-

corpião, indicando uma focalização maior na área 
relativa aos bens materiais, imobiliários ou heran-
ças. Obterá sucesso em negociações ou reuniões de 
negócios empenhando-se a fundo! Os relaciona-
mentos íntimos, afetivos e amorosos, se tornam 
mais sérios e você precisará estabelecer um maior 
compromisso se quiser obter bons resultados.

ESCORPIÃO
Muitas mudanças acontecem no céu de Escorpião, 
onde Mercúrio inicia um trânsito que durará até o 
final de outubro. Você se sentirá mais serio e com-
prometido com seus objetivos e lutará intensa-
mente para alcançar suas metas. Porém nada cairá 
do céu e seu empenho será indispensável para ob-
ter bons resultados.

SAGITÁRIO
O Sol que transita em Libra fortalece os 
relacionamentos íntimos, mas não somente estes. 
Ele pode facilitar transações comerciais e acordos 
de todo tipo, dependendo de seus objetivos. 
Trabalhe para conseguir uma consolidação de suas 
posições, pois Marte ingressará em seu signo na 
próxima semana e lhe dará uma energia extra que 
redobrará sua força de vontade!

CAPRICÓRNIO
Este é um período desafiador para os capricor-
nianos, cujo regente, Plutão, enfrenta em tensão o 
planeta Urano. Você poderá ter que enfrentar um 
desafio que lhe parecerá insuperável e neste caso 
sua capacidade diplomática e sua maleabilidade 
serão imprescindíveis para a boa solução do prob-
lema.

AQUÁRIO
Sua semana será repleta de acontecimentos, por 
isso, e para manter a mente e o corpo no devido 
equilíbrio, você precisa de todas as suas energias 
e também precisa agir com cautela para não se 
esgotar inutilmente em ações dispersivas e sem 
sentido.

PEIXES 
No início da semana Vênus forma uma oposição ao 
seu regente, Netuno, podendo significar que uma 
decepção ou uma frustração causará tristeza em 
seu coração! Porém, as perturbações serão passa-
geiras e se você reagir com calma e tranquilidade 
acabará encontrando o caminho adequado para 
resolver todos os percalços.

(Jeremias 29.7)
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

/02

 Divulgação

Aos nossos leitores, uma excelente semana e até a nossa próxima edição! 

“O sucesso torna as pessoas modestas, amigáveis e tolerantes; é o 
fracasso que as faz ásperas e ruins”.

(William Maugham)

 Renata Mattia/O Líder
Patricia Bertollo

Fotos: Arquivo pessoal

Fotos: Arquivo pessoal
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Estiveram em pauta assuntos ligados ao SPC/SC, entre 
eles, o reajuste de consultas e o repasse as consultas de 
empresas estadualizadas

CDL/Associação Empresarial de 
Maravilha participa de reunião de gestores

ENCONTRO

Na última quarta-feira (26), 
as Câmaras de Dirigentes Lojis-
tas (CDLs) do 1º ao 5º Distrito da 
Federação das CDLs (FCDL/SC) 
participaram de reunião de gesto-
res realizada na CDL de Xanxerê. 
A CDL/Associação Empresarial 
de Maravilha esteve representada 
pela secretária executiva Sandra 
Duarte Heinz e pela secretária 
comercial Rejane Nunes. 

Estiveram em pauta assuntos 
ligados ao SPC/SC, entre eles, 
o reajuste de consultas e o re-
passe as consultas de empresas 
estadualizadas. A reunião ainda 
contemplou uma palestra sobre 
liderança, proferida por Jucemar 
Silva de Andrade, facilitador do 
Espaço Crescer Eventos, de Con-
córdia. Ao relatar a história de 

sua vida, Andrade frisou tópicos 
como superação, liderança pelo 
exemplo, busca pelo equilíbrio 
e importância dos pensamentos 

positivos.
A CDL de Chapecó sediará 

a próxima reunião de gestores, 
marcada para dia 9 de novembro.

Reunião aconteceu em Xanxerê

Divulgação/CDL AE

Educação
Pós-graduações na 
Unopar estão com 
inscrições abertas 

A Unopar - polo de Maravilha, 
que também está presente em São 
Miguel do Oeste, oferece especia-
lizações na área de Gestão Empre-
sarial, Saúde, Educação, Direito e 
Tecnologias Web.

De acordo com a direção do 
polo da Unopar de Maravilha, os 
cursos de educação a distância vi-
sam democratizar o acesso ao co-
nhecimento e proporcionar a atu-
alização profissional de qualidade. 
“Nossos alunos têm a flexibilidade 
para estudar quando e onde qui-
serem, já que todo o conteúdo do 
curso é disponibilizado no Am-
biente Virtual de Aprendizagem, 
e pode ser facilmente acessado”, 
afirma.

Opções
Pós-Graduação Unopar, em 

Maravilha e São Miguel do Oeste.
Gestão
MBA em Gestão de Projetos
MBA em Gestão de Pessoas

MBA em Gestão de Negócios
MBA em Gestão Financeira 

Empresarial
MBA em Gestão Ambiental
Gestão, Licenciamento e Audi-

toria Ambiental
MBA em Marketing
Controladoria, Perícia e Audi-

toria
Gestão Social: Políticas Públi-

cas, Redes e Defesa de Direitos
Gestão Pública
Consultoria Empresarial
Saúde
Saúde Pública
Educação
Gestão e Organização da Escola
Educação Especial Inclusiva
Educação a Distância
Docência do Ensino Superior
Psicopedagogia Institucional
Direito
Direito do Trabalho
TI
Tecnologias para aplicações 

WEB
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CUNHA PORÃ

Implantação do primeiro núcleo daquele município recebeu o apoio do Núcleo do Jovem 
Empreendedor de Maravilha

Núcleo do Jovem Empreendedor é criado no município

Mais de 60 jovens participaram 
da reunião de fundação do Núcleo 
do Jovem Empreendedor de Cunha 
Porã, abrigado pela associação 
empresarial e CDL do município 
(CDL/Acisa-CP). O evento ocorreu 
sexta-feira (28), na Câmara de Ve-
readores de Cunha Porã, e contou 
com a presença de integrantes do 
Núcleo do Jovem Empreendedor 
ligado à CDL/Associação Empre-
sarial de Maravilha, Patrícia Boff e 
Ilair Gnoatto.

Durante a reunião, o consultor 
regional Extremo Oeste do Pro-
grama Empreender, Olavo Prass, 
apresentou o funcionamento do 
programa no Estado, destacando 
que os núcleos estão vinculados 
a associações empresariais e, es-
sas, à Federação das Associações 

Empresariais de Santa Catarina 
(Facisc). “O principal objetivo do 
Núcleo do Jovem Empreendedor 
é preparar os jovens para liderar, 
fomentar e motivar a consolidação 
empresarial e do associativismo”, 

frisou.
O vice-presidente regional do 

Conselho Estadual do Jovem Em-
preendedor (Cejesc), Edney Prigol, 
comentou das ações desenvolvidas 
por esses núcleos, entre elas, o Fei-

rão do Imposto. “Temos aproxima-
damente 50 núcleos de jovens em-
preendedores em Santa Catarina 
e o Estado é referência nacional”, 
afirmou. 

A primeira diretoria do Núcleo 

do Jovem Empreendedor de Cunha 
Porã é formada por Ariel José Henn 
(coordenador), Daniel Gustavo Al-
treider (vice-coordenador), An-
derson André Hunof (tesoureiro) e 
Paula Dalla Corte (secretária).

Fotos: Divulgação/CDL AE

Reunião de fundação do Núcleo do Jovem Empreendedor de Cunha Porã 
foi na Câmara de Vereadores

A primeira diretoria do Núcleo do Jovem Empreendedor de Cunha Porã 
é formada por Ariel José Henn (coordenador), Daniel Gustavo Altreider 
(vice-coordenador), Anderson André Hunof (tesoureiro) e Paula Dalla 
Corte (secretária).
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FESTA 

Baile que aconteceu no 
sábado foi animado pela 
Banda Movimentos de 
Boa Vista do Buricá/RS 

Rádio Líder 
promove baile 
de aniversário 

No último sábado (29) a Rádio Líder FM realizou 
um baile em comemoração ao aniversário da rádio. 

Na oportunidade, a Banda Movimentos de Boa 
Vista do Buricá, do Rio Grande do Sul, animou a festa 
que teve uma boa participação de público. O grupo 
apresentou durante o baile o seu mais novo sucesso, 
“Adoro”.

Conforme a comissão organizadora a organiza-
ção do baile contou com o auxílio da turma do 9º pe-
ríodo de Direito da Unoesc, campus aproximado de 
Maravilha, que ajudou na portaria e na copa. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Banda Movimentos apresentou o novo sucesso “Adoro” Participação do público engrandeceu a festa

Turma do 9º período de Direito da Unoesc colaborou na 
organização

Durante o baile banda demonstrou carinho pelo público
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Segundo a Coordenação do concurso, 55 inscritos não compareceram para 
as provas

Mais de 1.500 inscritos ao magistério de 
SC realizam prova 

SÃO MIGUEL DO OESTE

Em todo o Estado foram 37.619 
candidatos inscritos para concurso 
público de ingresso ao magistério, 
promovido pela Secretaria de Estado 
da Educação (SED), em parceria com 
a Acafe. Na Regional de São Miguel 
do Oeste, inscreveram-se 1.592 pro-
fissionais.

31 locais, de instituições de todo 
Estado, receberam os candidatos. Em 
São Miguel, as provas foram realiza-
das no campus da Unoesc e iniciaram 
às 13h. Segundo a Coordenação do 
concurso, 55 inscritos não compare-
ceram para as provas. Com 30 ques-
tões de múltipla escolha, das quais 
20 de conhecimentos específicos e 
dez de conhecimentos gerais. A pro-

va objetiva foi realizada em quatro 
horários distintos, de acordo com o 
número de disciplinas de opção do 
candidato.

Ensino fundamental e médio - 
das 13h às 16h, quem optou por uma 
disciplina; das 13h às 17h, duas; e das 
13h às 18h, para aqueles que esco-
lheram três disciplinas. Séries iniciais 
– das 13h às 16h, uma disciplina.

O gabarito preliminar foi divul-
gado na segunda-feira (01) no site 
www.acafe.org.br e o oficial sairá na 
próxima quarta-feira (10), a partir 
das 10h no mesmo site.

A previsão é que sejam chama-
dos dois mil aprovados para início 
das atividades de 2013.

Em São Miguel, as provas foram realizadas no campus da Unoesc e 
iniciaram às 13h

Jucinei da Chaga/Sistema 103

Os Correios informaram na 
segunda-feira (01) que as entregas 
de correspondências, atrasadas por 
conta da greve dos funcionários da 
estatal, foram normalizadas após o 
mutirão realizado durante o final de 
semana. Segundo a empresa, foram 
entregues 31 milhões de cartas e en-
comendas entre sábado e domingo.

Segundo a empresa, 90% dos 
120 mil empregados trabalharam 
normalmente na quinta-feira (27), 
ou seja, 11.825 empregados aderi-
ram à paralisação.

As agências voltaram a funcio-
nar normalmente na sexta-feira 
(28), após o Tribunal do Superior do 
Trabalho (TST) determinar o encer-
ramento da greve e o retorno ime-
diato ao trabalho dos funcionários.

Entregas foram 
normalizadas 
após greve, 
segundo os 
Correios
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O plantio foi em comemoração ao Dia da árvore

Lions Clube Maravilha realiza 
o plantio de 50 árvores

DIA DA ÁRVORE

No dia 21 de setembro foi co-
memorado o Dia da Árvore, o Lions 
Clube Maravilha, por meio da Co-
missão do Meio Ambiente integra-
do ao clube, realizou o plantio de 50 
árvores próximo a creche Proinfân-
cia.

Além do plantio, os integrantes 
do Lions Clube Maravilha realiza-
ram uma palestra com os alunos 
do educandário, onde participaram 
aproximadamente 98 crianças, de 
04 a 06 anos.

O objetivo do clube foi ressaltar 
a importância do dia da árvore e a 
preservação do meio ambiente. 

 Lions Clube Maravilha 
realizou atividade para 

comemorar o Dia da árvore

 Divulgação

A CDL/Associação Empresa-
rial de Maravilha chegou à fase 
de validação externa do Programa 
Facisc de Excelência da Gestão 
das Associações Empresariais de 
Santa Catarina, sendo que passou 
pelas etapas de diagnóstico, sele-
ção, capacitação, aplicação e auto-
avaliação. 

A entidade recebeu, na segun-
da-feira (01), a visita dos avaliado-
res Osmar Vicentin, coordenador 
estadual do Empreender, e Lenir 
Peres Pavan, consultora regional 
Noroeste da Federação das Asso-
ciações Empresariais de SC (Fa-
cisc).

O programa que é realizado 
pela Facisc em parceria com o Se-
brae e o Movimento Catarinense 
para a Excelência (MCE), prevê 
a adequação das entidades ao 
Modelo de Excelência em Gestão 
(MEG) e fará o reconhecimento 
das associações empresariais que 
se destacarem em cada categoria, 

conforme o número de associa-
dos. Por estar na categoria entre 
301 e 800 associados, a CDL/Asso-
ciação Empresarial de Maravilha 
disputa o prêmio principal, de selo 
de excelência, com associações de 
Brusque, Itajaí, São Bento do Sul e 
Tubarão, por exemplo.

Para a secretária executiva, 
Sandra Duarte Heinz, “mais im-
portante do que receber o prê-
mio principal é ser reconhecida 
como uma entidade que busca o 
aperfeiçoamento constante e a 
excelência em sua gestão, visando 
sempre atender melhor o associa-
do e desempenhar um bom papel 
diante da sociedade”. Sandra e a 
assessora de comunicação, Angela 
Batisti, estão coordenando a apli-
cação dos critérios do programa 
na entidade.

O reconhecimento e premia-
ção ocorrem dia 25 de outubro, 
em Joinville, durante o Encontro 
Estadual do Empreender.

CDL/Associação Empresarial está na 
fase de validação do programa de 
excelência em gestão
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SUCESSO

Aproximadamente 800 pessoas participaram das ações realizadas pela Unopar – polo de Maravilha 

Dia Nacional da Responsabilidade Social mobilizou comunidade 

Com o objetivo de realizar a in-
teração com a comunidade local e 
regional, inclusão social, defesa do 
meio ambiente, preservação da me-
mória cultural, produções artísticas 
aconteceu no sábado (29), o Dia Na-

cional da Responsabilidade Social 
do Ensino Superior Particular.

O evento aconteceu no ginásio 
de esportes Gelson Tadeu Lara, em 
frente à Prefeitura, com início às 
13h30 até às 17h30. 

A organização do evento ficou a 
cargo da Unopar – polo de Maravi-
lha, e contou com a colaboração de 
10 cursos e cerca de 32 turmas. 

Mesmo com o tempo chuvoso, a 
população maravilhense e da região 

participou do evento, que reuniu 
mais 800 pessoas. 

A coordenadora técnico-peda-
gógica, Cleusamar Preuss, destaca 
que a participação da comunidade 
prova que os objetivos foram al-

cançados. “Queremos agradecer a 
todas das pessoas que participaram 
da ação, tanto na visitação quanto 
aos alunos e colaboradores da Uno-
par que auxiliaram na realização do 
evento”, frisa Cleusamar.

Fotos: Cleusa Regner/Ilaine Rohden/O Líder

5º semestre de Recursos Humanos da Unopar apresentou a 
‘Ação dia do sorvete’

Serviço Social abordou o tema ‘Arte e prevenção na 
construção de um mundo melhor’

Ciências Contábeis teve como foco a emissão do Cadastro da 
Pessoa Física (CPF)

Análise e Desenvolvimento de Sistemas deu dicas de 
manutenção de computadores

Tecnologia em Gestão Ambiental trouxe a problemática 
‘Coleta de água da chuva (cisternas, por meio de maquetes)’

Estética e Imagem Pessoal fez a conscientização do uso de 
protetor solar

História apresentou oficinas com brinquedos antigos Processos Gerenciais abordou sobre a educação no trânsito Pedagogia trouxe oficinas lúdicas e outras brincadeiras

Organização do evento está de parabéns pelo Dia Nacional da Responsabilidade Social do 
Ensino Superior Particular
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Staudt participa de convenção da Rede Tok Lar 
ATUALIZAÇÃO 

A Staudt Móveis participou no sábado 
(29) de uma convenção realizada pela Rede 
Tok Lar no Maravilhas Park Hotel de Maravi-
lha. 

Além da empresa maravilhense, cerca de 
80 lojistas do Paraná, Santa Catarina e Rio 
Grande do Sul participaram do evento.

O objetivo do encontro foi apresentar a 
prestação de contas do exercício 2012, apro-
vação de novos associados, além de come-
morar os 10 Anos da Rede Tok Lar.

Após a assembleia, à noite, os lojistas par-
ticiparam de um jantar dançante realizado 
no mesmo local. 

Cerca de 80 lojistas participaram do encontro
Presidente da Rede Tok 
Lar, Vitor Hugo

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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Flor do Sertão

Na última semana, a Secretaria Munici-
pal de Saúde realizou o encontro mensal do 
programa de atenção à saúde da criança.

O programa tem por objetivo proporcio-
nar a avaliação nutricional das crianças flor-
sertanenses através da verificação de peso e 
altura, além de prevenir anemia e vermino-
ses por meio de orientações e acompanha-
mento multiprofissional. 

Conforme a secretária municipal de saú-
de, Maristela Valler, a ideia é trazer um pro-
fissional a cada encontro para tratar dos mais 
diversos assuntos relacionados às crianças. 

“Trazemos diversos profissionais para orien-
tarmos as mães e responsáveis nos mais di-
versos assuntos relacionados às crianças. No 
encontro de hoje, por exemplo, a enfermeira 
da unidade estará palestrando sobre um as-
sunto muito comum, e grave na infância, as 
queimaduras”, justifica.

Ainda no encontro a enfermeira, junta-
mente com a equipe da unidade, disponibi-
lizou uma receita de suco de beterraba, onde 
que segundo ela “é fácil, nutritivo e rápido de 
ser preparado, podendo substituir bebidas 
artificiais”, finaliza.

Torneio Municipal de Bolãozinho esteve entre 
os últimos eventos 

Na última semana, foi realizado o encontro 
mensal do programa de atenção à saúde da 
criança

Eventos oficiais do 
município encerraram 

Queimadura foi tema de encontro 

FLOR DO SERTÃO 

O encerramento dos 
eventos oficiais do mu-
nicípio de Flor do Sertão 
aconteceu no domingo 
(30) com o Torneio Muni-
cipal de Bolãozinho entre 
os grupos de mães florser-
tanenses.

Nos jogos de bolãozi-
nho sete grupos de mães 
do município participa-
ram, totalizando 11 equi-
pes. Em terceira coloca-
ção ficou a equipe Rosas 
Vermelhas; em segundo 
lugar a equipe Força e Es-
perança da Linha Fuzil e 
em primeira colocação a equipe Nossa Se-

nhora dos Navegantes de Linha Barra do 
Tarairas. 

Equipe Nossa Senhora dos Navegantes de Linha Barra do 
Tarairas ficou em primeiro lugar

Adriano Pereira/Assessoria Prefeitura 
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Agricultura

Novas regras estão valendo desde terça-feira (02). 
Medidas vão agilizar a aquisição de milho

Tanto os agricultores adimplentes, quanto os 
inadimplentes serão beneficiados com a aprovação 
de duas resoluções 

Milho para as agroindústrias 
catarinenses deve ser comprado 
no Paraná

Parcela do Crédito Fundiário para 
agricultores adimplentes será 
prorrogada 

SOLUÇÃO

Desde terça-feira (02) as regras 
de comercialização do milho para as 
agroindústrias mudaram, pois o Go-
verno Federal optou por pagar mais e 
comprar o milho no Paraná, em vez de 
subsidiar o transporte do grão do Mato 
Grosso do Sul para Santa Catarina.

O Governo Federal achou melhor 
que a Companhia Nacional de Abaste-
cimento (Conab) faça a compra e de-
pois repasse o milho às agroindústrias. 
Uma vez que o pedido das agroindús-
trias catarinenses era por um subsídio 
no frete de R$ 5 por saca, assim as em-
presas teriam liberdade para comprar 
o milho de onde quisessem e o gover-
no repassaria o bônus com base na 
nota fiscal.

Agora a Conab não será mais obri-
gada a comprar milho somente ao 
preço mínimo. Conforme a ministra 
das Relações Institucionais, Ideli Sal-
vatti, "desta forma, ao invés de com-
prar o milho lá no Centro Oeste, com-
praríamos o milho no Paraná. O que 
acabaria resultando na diminuição do 
preço do frete. Então, essa solução iria 
agilizar, o milho ia chegar muito mais 
rápido aqui no Oeste e toda Santa Ca-
tarina".

Agora a Conab não será mais obrigada a comprar milho somente ao preço 
mínimo

Como medidas já aprovadas 
pelo Conselho de Política Monetária 
e que beneficiam as agroindústrias 
pode ser citado o aumento do limite 
de financiamento de R$ 70 mil para 
R$ 150 mil por produtor integrado 
e juros em média de 5% ao ano, in-
vés de 15 a 20%. O governo também 

deve agilizar a devolução do crédito 
tributário de PIS e Cofins.

Outra medida que afeta o setor 
é a suspensão da isenção do ICMS 
para a venda de suínos vivos. O be-
nefício oferecido pelo governo ca-
tarinense por 60 dias encerrou no 
domingo (30).

Asgav.com.br

A Resolução 4128 foi publica-
da pelo Conselho Monetário Na-
cional na última semana e prevê o 
adiamento da parcela de Crédito 
Fundiário em municípios que de-
cretaram situação de emergência 
ou calamidade pública em decor-
rência de enchente ou estiagem.

Os agricultores familiares de-
vem estar adimplentes em 30 de 
novembro deste ano, ou seja, ter 
pendente somente a parcela ven-
cida entre 01 dezembro de 2011 

a 21 de dezembro de 2012, para 
os agricultores inadimplentes é 
possível aderir a Resolução 4029 
até 28 de março de 2013, que per-
mite a renegociação das dívidas 
do Crédito Fundiário e Banco da 
Terra.

De acordo com o coordenador 
da Federação Nacional dos 
Trabalhadores e Trabalhadoras 
na Agricultura Familiar da Região 
Sul (Fetraf-Sul CUT) em Santa 
Catarina e também coordenador 

de Política Agrícola da Fetraf-
Brasil, Alexandre Bergamin, o 
grupo de trabalho constituído por 
representantes dos movimentos 
sociais avançou em muitas 
propostas. “Os nossos agricultores 
que perderam parte de sua lavoura 
com as intempéries climáticas 
ficaram incapazes de pagar suas 
dívidas, sendo uma delas a parcela 
do Crédito Fundiário. À medida 
que prorroga a parcela vai ajudar 
a agricultura familiar”, disse.

MDA visitará a região em outubro  

Na última semana, o coorde-
nador geral da Federação Nacional 
dos Trabalhadores e Trabalhado-
ras na Agricultura Familiar da Re-
gião Sul (Fetraf-Sul CUT), Celso 
Ludwig, esteve em Brasília e soli-
citou ao Ministério do Desenvol-
vimento Agrário (MDA) que uma 
equipe visite os estados de Santa 
Catarina, Paraná e Rio Grande do 
Sul para fazer o levantamento das 
perdas de produção ocorridas com 
a geada e o encaminhamento dos 
seguros.

Conforme Ludwig a solicitação 
foi aceita e uma equipe do seguro 
agrícola do MDA estará na região 
Sul depois das eleições munici-
pais, entre os dias 8 a 11 de outu-
bro. “Novamente ressaltamos que 
devemos melhorar a política do 
seguro agrícola, esta geada fora de 
época não é algo comum na região, 

mas trouxe diversos prejuízos”.
Segundo o MDA, o agricultor 

familiar poderá ter somente uma 
operação de seguro por safra. “Se 
o agricultor encaminhar o seguro 
para a safra de milho, o mesmo não 
poderá encaminhar uma nova ope-
ração casa haja outra intempérie 
climática”, explicou o coordenador. 

A Fetraf-Sul orienta os sindica-
tos que farão o acompanhamento 
dos seguros junto aos agricultores, 
que avaliem caso a caso quando a 
cultura afetada foi o milho e que 
acionem o seguro somente em ca-
sos de grande perda. 

Para as culturas de uva e maçã, 
que na maioria das vezes possuem 
financiamento, a Fetraf-Sul orienta 
que se faça a comunicação da 
perda, o mesmo deve acontecer 
com o trigo que está em fase se 
preenchimento do grão.

Custeio Pecuário
Limite para suinocultores e 
avicultores sobe para R$ 150 mil  

A Secretaria de Estado da Agricul-
tura e da Pesca recebeu na sexta-feira 
(28) a informação de que o Conselho 
Monetário Nacional (CMN) aprovou 
a ampliação do limite de custeio pe-
cuário para suinocultores e aviculto-
res de R$ 70 mil para R$ 150 mil. 

O secretário de Estado da Agri-
cultura e da Pesca, João Rodrigues, 
afirma que a medida é importante 
para injetar capital de giro no setor e 
representa alívio para fluxo de caixa 
dos produtores e pequenas e médias 
agroindústrias integradoras. 

De acordo com o secretário ad-
junto, Airton Spies, para a avicultura 
essa medida tem validade até 28 de 

fevereiro de 2013, já para os suino-
cultores não há prazo limite determi-
nado. “Com a ampliação do limite de 
crédito, o setor passa a ter recursos 
para a aquisição de insumos necessá-
rios à produção, principalmente mi-
lho e farelo de soja cujos preços estão 
acima da média histórica em função 
da estiagem no Brasil e nos Estados 
Unidos”, explica. 

Outra medida aguardada pelo 
setor e solicitada pela Secretaria da 
Agricultura, foi a aceleração de libera-
ção dos créditos do Programa de Inte-
gração Social (PIS) e da Contribuição 
para o Financiamento da Seguridade 
Social (Cofins) para agroindústrias.
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Cotidiano

NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Esta lei profissionaliza os motoristas de passageiros e de cargas que cir-
culam pelas nossas rodovias, mas ela estabelece uma série de flexibilidade 
nos horários. É possível prorrogar a jornada em casos extraordinários, por 
força maior, ou seja, a prorrogação da jornada em determinadas situações 
a lei permite.

A lei também prevê a possibilidade de compensação das horas tra-
balhadas a mais, com folga a ser dada aos motoristas posteriormente. Em 
diversos artigos a lei fala em tempo de direção ou condução de veículos, 
sendo que lá no artigo 67-A inciso 4º, define como tempo de direção de ve-
ículo apenas o período em que o condutor estiver efetivamente no volante, 
entre a origem e o destino da carga ou dos passageiros.

O condutor, segundo a lei também é responsável pelo controle do tem-
po de direção e de descaso, ficando sujeito inclusive as penalidades previs-
tas em lei, no caso de não efetuar o devido controle, ou seja, tanto o patrão 
quanto o empregado são responsáveis pelo controle da carga horária.

Major
Segalin

Lei 12.619/2012 que 
regulamenta a profissão de motoristaUm dos rapazes foi socorrido, mas não resistiu aos 

ferimentos e acabou falecendo no Hospital

Dois jovens morrem em acidente na 
BR 282 em Maravilha

TRAGÉDIA

Um acidente envolvendo um 
caminhão e uma caminhonete S10 
na manhã de sábado (29) resultou 
na morte de Cristiano Pedroso, de 
22 anos, e Rafael Marafon, de 23 
anos. A batida aconteceu por volta 
das 6h, no km 614,2 da BR-282, em 

Maravilha.
Segundo a Polícia Rodoviária 

Federal (PRF) de Maravilha, Cris-
tiano conduzia um Chevrolet S10, 
com placas de Chapecó/SC, que 
bateu de frente em um caminhão 
com placas de Cunha Porã/SC. O 

passageiro da S10, Rafael Marafon, 
ficou gravemente ferido e acabou 
falecendo no hospital. O condutor 
do caminhão sofreu ferimentos le-
ves.

A PRF ainda está investigando 
as causas do acidente.

Motorista do caminhão sofreu lesões leves Chevrolet s10 de Chapecó ficou totalmente destruída

Fotos: Divulgação/PRF

Durante as fiscalizações relati-
vas à Operação Sentinela, na noite 
de quinta-feira (27), por volta das 
23h10, na BR-163 em Dionísio Cer-
queira/SC, os policiais rodoviários 
federais abordaram um veículo 
VW/saveiro com placas do Paraná, 
conduzido por um homem de 49 
anos. 

No interior do veículo foi encon-
trada uma espingarda cal. 22 com a 
numeração raspada. A ocorrência 
foi encaminhada à Delegacia de 
Polícia Civil de Dionísio Cerqueira. 

Já no inicio da tarde de sexta-feira 
(28), a mesma equipe da Operação 
Sentinela abordou um VW/gol con-
duzido por um homem de 28 anos 
que estava acompanhado de sua 
esposa e de uma criança, filha do 
casal. Durante vistoria minuciosa 
no veículo foram encontrados 280 
frascos de lança-perfume escondi-
dos, embalados em jornal.

O condutor foi autuado em fla-
grante e conduzido à Delegacia de 
Polícia Federal de Dionísio Cer-
queira.

O primeiro acidente ocorreu por 
volta das 07h30 de sexta-feira (28), 
na Avenida Maravilha, envolvendo 
uma motocicleta Honda/CG 125, de 
Tigrinhos/SC, pilotada por um jo-
vem de 23 anos, e uma VW/saveiro, 
placas de Guarujá do Sul/SC, con-
duzido por um homem de 27 anos.

Segundo a Polícia Militar (PM) 
de Maravilha, o piloto da motoci-
cleta sofreu pequena lesão na per-
na, sendo conduzido ao Hospital 
São José pelo Corpo de Bombeiros. 
Ainda de acordo com a PM, foram 
registrados danos materiais de pe-
quena monta.

O segundo acidente foi registra-
do por volta das 12h40, na Avenida 
Araucária, envolvendo uma camio-
nete MMC/L-200 sport, de Maravi-
lha, conduzida por um homem de 
69 anos, e um Fiat/brava, de Palmi-
tos/SC, conduzido por um homem 
de 28 anos.

Conforme a PM, neste acidente 
ninguém se feriu. Foram registrados 
danos materiais de pequena monta.

Na sexta-feira (28), a Polícia Mi-
litar (PM) atendeu duas ocorrências 
de perturbação do sossego. Por vol-
ta das 23h25, na Rua Carlos Marco-
lin, no Bairro Pioneiro. A guarnição 
da PM foi acionada via Copom e 
no local constatou que um veícu-
lo GM/vectra de Iraceminha/SC, o 
qual estava com o aparelho de som 
ligado com carregador de bateria. 
Conforme a PM, a irregularidade 
foi registrada com fotografias. O 
veículo e o som foram apreendidos 

e conduzidos à Delegacia para os 
procedimentos cabíveis.

Já na Travessa Osvaldo Cruz, 
Bairro União, por volta das 01h15 
de sábado (29), a guarnição da PM 
constatou a irregularidade de per-
turbação de sossego causada por 
um homem, o qual é o proprietário 
da casa e do aparelho de som da 
marca Samsung Ginga. Conforme 
a PM, ambos foram conduzidos à 
Delegacia para os procedimentos 
cabíveis.

PRF apreende espingarda e frascos de 
lança-perfume na Operação Sentinela

Idoso morre carbonizado em Guaraciaba

É preso em Chapecó suspeito de 
furtos de veículos em Pinhalzinho

PM registra perturbação do 
sossego em Maravilha

O incêndio ocorreu por volta 
das 10h de domingo (30), na Rua 
São Cristovão, Centro de Guara-
ciaba/SC. O fogo consumiu cerca 
de 60% da uma casa de madeira. 
O morador Arcênio Ludwik, de 69 
anos, não conseguiu sair a tempo e 
acabou morrendo. O idoso morava 

sozinho na residência. O Corpo de 
Bombeiros de Guaraciaba foi acio-
nado e conseguiu controlar as cha-
mas. 

O corpo foi encaminhado a Ins-
tituto Médico Legal de São Miguel 
do Oeste (IML), e a perícia vai apu-
rar as causas do incêndio.

Idoso residia sozinho e morreu carbonizado 

Jucinei da Chaga / Sistema 103

Na noite de quinta-feira (27), 
acabou preso em flagrante, no mu-
nicípio em Chapecó um jovem de 
22 anos, suspeito de diversos furtos 
de veículos em Pinhalzinho no úl-
timo mês. A Polícia Civil passou a 
investigar os crimes, após atitudes 
rotineiras do autor dos furtos, que 
furtava veículos em Chapecó e tra-
zia para Pinhalzinho, abandonando 
o veículo na cidade. Em seguida re-
alizava diversos furtos e retornava 

a Chapecó com um veículo furtado 
em Pinhalzinho. A Polícia constatou 
que o jovem possuía uma extensa fi-
cha criminal e estava em liberdade 
condicional. 

Conforme a Polícia Civil, foi 
conduzido a Central de Polícia de 
Chapecó, sendo autuado em fla-
grante pelo crime de furto qualifi-
cado. Foi encontrado com o rapaz 
uma chave “micha” utilizada para 
abrir facilmente as fechaduras. 

PM de 
Maravilha 
registra dois 
acidentes de 
trânsito na 
sexta 
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Flor do Sertão
Vº Jogos de Integração da Melhor Idade foram realizados

O município de Flor do Sertão rea-
lizou, na última semana, os Vº Jogos de 
Integração da Melhor Idade. Os resulta-
dos foram os seguintes:

Bocha rolada masculina em trio:
1º lugar: Unidos Venceremos; atle-

tas: Antonio Pigatto, Danilo Pigatto, 
Evaldir Soares Antunes e Benjamin 
Marini;

2º lugar: São Gotardo, atletas: Flo-
riberto Jappe, Natálio de Borba, Inácio 
Pinto e Severino Balzan;

3º lugar: Unidos em Cristo, atletas: 
Nelson Dall’ Agnol, Julio Sobieski, Adi-
lar Althaus e Alberi Pinto.

Bola ao cesto livre:
1º lugar: Unidos Venceremos; atle-

tas: Eva Spada, Gualdecir Spada, Ivo-
ne Bohn, Nilva Pigatto, Osmar Bohn e 
Rosa Rossa;

2º lugar: Santa Catarina; atletas: 
Ilda Wolter, Nair Polis, Terezinha Schull, 
Irene Richell, Terezinha Heimburg e Ti-
sonia Rodriguez;

3º lugar: Unidos em Cristo; atle-
tas: Eva da Rosa, Jandira Hennig, Elci 
Heimburg, Amélia Perin, Terezinha 
Bruinsma e Anástasia Grokt.

Bolãozinho feminino:
1º lugar: Unidos em Cristo; atletas: 

Catarina Vaskevicz, Amélia Perin, Elaine 
Bassani, Iria Bottim, Tereza Heimburg e 
Jandira Hennig;

2º lugar: Grupo São Gotardo; atletas: 
Melania Rifell, Clecia Neuhaus, Leon-
dina Dal Mago, Geni Machado, Camila 
Käffer e Lourdes Constantin;

3º lugar: Grupo Santa Catarina; atle-
tas: Maria De Assis, Ortenila Zanatta, 
Almira Schull, Ilda Wolter, Irene Richell 
e Tisonia Rodriguez.

Canastrinha masculina:
1º lugar: Unidos em Cristo “A”; 

atletas: Léo Perin, Leonardo Sobieski e 
Adolfo Hennig;

2º lugar: São Gotardo “A”; atletas: 
Afonso Engel e Hilário Riffel;

3º lugar: Unidos em Cristo “E”; atle-
tas: Irineu Lunkes e José Grokt.

Canastrinha feminina:
1º lugar: São Gotardo; atletas: Cleci 

Neuhaus e Elsi Maria Riffel;
2º lugar: Unidos em Cristo “A”; atle-

tas: Josefina Corti, Esídia Giglioli e Cata-
rina Vaskevicz.

Dança casal:
1º lugar: Unidos em Cristo “A”; casal: 

Aloisio e Loni Schuewrtz;
2º lugar: Santa Catarina; casal: Anto-

nio e Tisônia Rodriguez;
3º lugar: Unidos em Cristo “B”; casal: 

Neuso Bassani e Catarina Vaskevicz.

Dominó masculino:
1º lugar: Unidos em Cristo “A”; atle-

tas: Adilar Althaus e Nelson Bruinsma;
2º lugar: Unidos em Cristo “B”; atle-

tas: Alberi Pinto e Nelson Dall’ Agnol.

Dominó feminino:
1º lugar: Unidos em Cristo “B”; atle-

tas: Amábile Tibola, Emilia Carniel e Jo-
sefina de Bem;

2º lugar: 
Unidos em 
Cristo “C”; atle-
tas: Albina Ia-
ronka, Teresinha 
Bruinsma e Ma-
ria Falkoski;

3º lugar: 
Unidos em Cris-
to “A”; atletas: Edi 
Rizzi, Lencia Ris-
si e Inês Sobieski.

Vencedores da dança de casal

Divulgação

Após o empate com o 
Cruzeiro, o Internacional 
busca a vitória sobre o 
Santos na Vila Belmiro, 
no sábado (06)

Tricolor gaúcho 
vai em busca 
dos três pontos 
em casa, para se 
aproximar ainda 
mais do Galo e 
distanciar-se do 
Vasco

Colorado em busca de 
pontos fora de casa

O Internacional segue sua irregularidade no 
Campeonato Brasileiro, após a boa vitória contra 
o Bahia, o colorado gaúcho não passou de um em-
pate sem gols com o Cruzeiro, em Minas Gerais. 
Resultado que não foi positivo para nenhuma das 
equipes, tendo em vista a sequência de vitórias 
das equipes que estão à frente na tabela de clas-
sificação. O Internacional ocupa a 6ª colocação 
com 41 pontos e mantém 6 pontos de distância 

do G-4.
Na próxima rodada do Brasileirão, o Inter vai 

enfrentar o Santos, na Baixada Santista, em São 
Paulo. O jogo está marcado para às 16h20. O meia 
D’Alessandro e o zagueiro índio, que haviam sen-
tido desconforto, estão recuperados e devem ficar 
à disposição da comissão técnica. Os atacantes 
Rafael Moura e Dagoberto também apresentaram 
boas condições e devem ser integrados ao grupo. 

Zagueiro índio está 
recuperado e deve 
estar em campo na 
próxima partida

Site do Inter

Grêmio projeta vitória em casa no sábado
Mesmo sem vencer, o Grêmio 

continua somando pontos a cada 
rodada no Campeonato Brasileiro. 
O torcedor atendeu ao apelo feito 
pela comissão técnica, jogadores e 
direção, ainda no começo do ano, 
e segue lotando o Olímpico a cada 
jogo, além do bom número de gre-
mistas que tem acompanhado a de-
legação em jogos fora de casa.  Em 
reta final de confrontos realizados 
no estádio Olímpico, já que a Are-
na será inaugurada em dezembro, 
a torcida e o clube promovem em 
conjunto eventos e promoções para 

eternizar de vez o “Monumental”.
Após o empate com o Santos na 

última partida, o Grêmio se man-
teve na 3ª colocação, agora com 50 
pontos, e viu o Vasco se aproximar 
um pouco mais, com a vitória em 
cima do Figueirense. O tricolor gaú-
cho volta a campo no sábado (06), 
às 18h30, jogando em casa, diante 
de sua torcida, contra o Cruzei-
ro. Jogo válido pela 28ª rodada do 
Campeonato Brasileiro.

Após novo empate, 
Grêmio projeta vitória 

no próximo jogo

Site do Grêmio



 -  MARAVILHA  -  S C,  03  DE OU T UBRO DE 2012 /02..................................................................................................

Dupla
Oneide
Maravilha

Celso 
LedurGrenal

QUE BOBEIRA
Um salve para a maior torcida do sul do país! Estádio lotado, Velho Casarão transbordando 

de gente. Aos 34 minutos do primeiro tempo, Zé Roberto cobrou a falta da direita e WERLEY 
desviou para abrir o placar. No segundo tempo, aos sete minutos de jogo, Neymar dá um pisão 
em Pará e é expulso de campo. Quando todos esperavam que o Grêmio crescesse na partida, 
foi o Santos que melhorou e aos 12 minutos, após a cobrança de escanteio, Durval ajeitou e 
Bruno Rodrigo mandou a bola para o gol. 

Murici Ramalho armou duas linhas de quatro, recuando, fechando os espaços para o trico-
lor penetrar! O Santos com um jogador a menos, jogou como time pequeno, todo retrancado, 
buscando os contra ataques. E o Grêmio não teve qualidade para marcar o gol da vitória, em-
pate trágico, que bobeira do tricolor.

FUNDO DO BAÚ
O último gol De Léon aconteceu 

no dia 04/10/1984. Capitão nas con-
quistas do Campeonato Brasileiro 
de 1981, da Libertadores de 1983 e 
do Mundial Interclubes, o zagueiro 
HUGO DE LÉON marcou 11 gols du-
rante os quatro anos em que defendeu 
o Grêmio. Seu último gol com a cami-
sa tricolor foi contra o Inter de Santa 
Maria, pelo Campeonato Gaúcho, na 
vitória por 3 a 0. Bonamigo e Albeneir 
marcaram os outros gols gremistas. 

OUTUBRO
Confira os jogos do Imortal 

neste mês: 06/10 – Cruzeiro em 
casa; 11/10 Sport (fora); Botafo-
go dia 14 no Velho Casarão; dia 
17 é a vez do Fluminense longe 
de casa; 20/10 Coritiba (casa) e 
27/10 Bahia (fora).

SECANDO E TORCENDO
Torcedores da capital catarinense, mais precisa-

mente do Figueirense, estão pedindo através de men-
sagens, que o “colunista imparcial” NÃO torça mais 
pelo Figueira. Eles alegam que o mesmo torceu para 
o Fluminense na rodada anterior, e o time do Rio de 
Janeiro perdeu! Na última rodada ele queria a vitória 
do Figueirense sobre o Vasco, adivinhem? O Figueira 
perdeu o jogo. A torcida catarinense quer o time longe 
da “zona do agrião”.

CONVOCADOS
O Grêmio vai perder dois jogadores im-

portantes nos próximos três jogos. Fernando 
convocado para a Seleção Brasileira e Marce-
lo Moreno para a Seleção Boliviana que joga-
rá contra o Peru, dia 12 de outubro e Uruguai 
dia 16 pelas eliminatórias da Copa do Mundo 
de 2014. Eles não enfrentarão Sport dia 11, 
Botafogo 14 e Fluminense dia 17. Prejuízo 
para o Grêmio.

SÓ SECANDO
Fernandão diz, “nosso cam-

peonato agora é secar o Grêmio”. 
E o “colunista imparcial”, sempre 
agarrado na foto do Fernandão, 
está até secando o futebol do TU-
FÃO na novela Avenida Brasil.

FATA
Grande colorado “fata” Inácio, abriu seu coração depois de mais um 

empate, “tá brabo o negócio, tá duro de assistir o Inter, cada jogo é um 
parto, um sofrimento só, muito toquinho pro lado sem objetividade, as-
sim mata o véio”. 

Ajudamos o Inter, Neymar não joga contra o colorado! Agora vai FATA!!!

Divulgação

ESTÁ
Ruim, mas tá bom. Foi dessa forma que vi o Internacional empatar em 

Varginha diante do Cruzeiro, pois o técnico Fernandão não pode contar de 
última hora com o principal jogador colorado. D’Alessandro curiosamente 
lesionou-se no aquecimento no hotel onde o Inter esteve hospedado. Para 
mim algo esta mal explicado nesta curiosa lesão, quando todos esperavam 
que sem D’Alessandro o Inter teria no seu meio campo ao invés de três vo-
lantes Igor, Guinazu e Elton dois meias atacantes e Lucas Lima deveria ser 
escalado no lugar de Elton. Quem escala mal mexe bem, pois no segundo 
tempo o técnico sacou da equipe Elton e colocou o Lucas Lima, foi a partir 
desse momento que o Internacional criou as melhores oportunidades para 
ganhar a partida. A melhor delas desperdiçada pelo meia Fred, que desper-
diçou o lance na frente do goleiro do Cruzeiro.

O
Próximo compromisso colorado será 

sábado às 16h20 em São Paulo diante do 
Santos, onde na Vila Belmiro em toda a 
história do Campeonato Brasileiro o Inter 
jamais venceu. Então está na hora do Inter-
nacional quebrar este tabu, pois precisa de 
forma inadiável derrotar o peixe e conquis-
tar os três pontos para continuar com boas 
chances de chegar no G4 e figurar entre os 
representantes do Brasil na Libertadores de 
2013, sabemos que Neymar, o maior astro 
santista não estará em campo por que foi 
expulso no jogo contra o Grêmio, mas mes-
mo que não tivesse sido colocado pra fora 
da partida não jogaria, pois esta convocado 
para a Seleção Brasileira, para dois amisto-
sos, contra o Iraque e o Japão, mas o Inter 
também terá desfalques por que Leandro 
Damião também estará na seleção.

BARATO
Foi assim que analisei o jogo do Grê-

mio que empatou em casa com o Santos 
em 1 x 1, porque curiosamente quando 
Neymar foi expulso aos sete minutos do 
segundo tempo o Santos passou a criar e 
empatou o jogo e poderia ter vencido se 
não fosse a falta providencial cometida 
por Léo Gago aos 48 minutos do segundo 
tempo e na cobranças desta falta cometi-
da pelo defensor gremista que foi expulso 
a bola caprichosamente bateu na trave do 
goleiro Marcelo que estava batido no lan-
ce. O Grêmio continua em terceiro lugar, 
mas vê a sua vaga no G4 ameaçada de per-
to pelo time do Zé as Celesc, o Vasco.

O 
Fluminense com a vitória por 1 x 0 no clássico carioca contra o Flamengo encaminha-se 

como o virtual Campeão Brasileiro de 2012, agora com 59 pontos, mesmo tendo o rubro ne-
gro da Gávea desperdiçado pênalti e perdido gol incrível com Vagner Love o tricolor carioca 
do técnico Abel Braga venceu a partida com atuação destacada de Fred e Deco.

DOIS TOQUES
A série B está a cada rodada que passa mais emocionante, onde pelo menos cinco 

times tem chances para acessar a série A em 2013, com destaque para o Criciúma que 
no seu giro pelo nordeste derrotou o Ipatinga e CRB.

Outros times que também estão muito próximo de atingir o objetivo é o Vitória 
da Bahia que é o atual líder da segundona, o Goiás do Mário Sérgio da Piracanjuba e 
também o Joinville, ao lado do São Caetano do técnico Leão, são ao meu ver os que 
deverão figurar na série A do ano que vem.

Enquanto isso o Atlético Goianense, Palmeiras, Coritiba e Sport Recife estão com a 
corda no pescoço e dificilmente conseguirão se manter na elite do futebol nacional. O 
Palmeiras, por exemplo, atual campeão da Copa do Brasil e por isto estará na Liberta-
dores de 2013 trocou Felipão por Gilson Kleina para tentar se salvar, vem de uma boa 
vitória de 3 x 0 sobre a Ponte Preta. Palmeirenses na torcida para salvar o verdão. 
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